



Secteur médico-social

Porteur de projet :

ASSOCIATION VIVRE AVEC «
Solidarité Inter Génération »,
Association / Collectif / Syndicat, Privé
non lucratif, RENET Elise Directrice

Public :

Jeunes / Etudiants, Personnes âgées

Territoire de l'action :

Regroupement de communes -CUB et hors
CUB Gironde

Coordonnées :

44 cours Pasteur

Bordeaux

33000 06 50 72 48 99

contact@logement-solidaire.org

<http://www.logement-solidaire.org>

● Action organisationnelle (gouvernance, partenariats, réseaux...)

L'hébergement intergénérationnel et solidaire est un principe simple de don contre don : un jeune et un senior sous le même toit, l'un offrant une chambre, l'autre du temps et des moments de convivialité, de la présence. Il repose sur une démarche volontaire des seniors qui acceptent d'ouvrir leur domicile et leur intimité à une personne étrangère à leur cercle familial ou amical. Cette relation est basée sur un échange, une présence, un soutien moral. C'est la possibilité de recréer des liens entre les générations, une solidarité résidentielle en dehors des formes familiales classiques. De par la présence de l'autre, le senior et le jeune ne se sentent pas seuls le soir. Vivre Avec tient compte des différences interindividuelles des personnes âgées de 60 à 100 ans et des jeunes de moins de 30 ans pour les associer dans le partage de la vie quotidienne.

L'action a été mise en oeuvre sur le terrain.

L'association VIVRE AVEC contribue au maintien du lien social en favorisant les échanges intergénérationnels.

Concrètement, il s'agit pour un senior d'offrir un toit à un jeune, en échange d'une présence, notamment nocturne, et d'une participation aux activités de la vie quotidienne préalablement définies (partage d'un repas, moment de convivialité...). Cet échange se fait sans lien de subordination ni d'échange monétaire de type loyer. Seule une participation aux frais de consommation courante est demandée (en moyenne 80 euros par mois). Par son action, Vivre Avec participe à :

- rompre l'isolement et le sentiment de solitude des personnes âgées en leur redonnant un rôle et une utilité sociale,
- favoriser le maintien à domicile par une présence sécurisante : savoir qu'en cas de problème de santé (malaise ou chute, etc.), l'étudiant préviendra immédiatement les secours,
- tranquilliser les enfants, qui se font du souci pour leur parent qui vit seul dans une grande maison, isolée et/ou inadaptée.

En créant le lien entre les générations, Vivre Avec lutte non seulement contre le sentiment de solitude et d'isolement en permettant aux personnes âgées d'avoir un contact humain plus épanouissant que le petit écran, mais également contre le manque et la cherté de logement étudiant en faisant en sorte que le logement ne soit pas un frein à la formation des jeunes.

Pertinence et contexte de l'action

● Objectifs

Par son action, Vivre Avec participe à :

- rompre l'isolement et le sentiment de solitude des personnes âgées en leur redonnant un rôle et une utilité sociale,
- favoriser le maintien à domicile par une présence sécurisante : savoir qu'en cas de problème de santé (malaise ou chute, etc.), l'étudiant préviendra immédiatement les secours,
- tranquilliser les enfants, qui se font du souci pour leur parent qui vit seul dans une grande maison, isolée et/ou inadaptée.

● Thématique

[Aide aux aidants](#)

● Innovation

Impact

● Résultats

Une connaissance de l'autre, la non stigmatisation : l'hébergement intergénérationnel est une formule exigeante tant

pour l'accueillant qui accepte un « étranger » chez lui que pour l'accueilli qui s'engage à être présent au moins 5 nuits par semaine et à se comporter en hôte poli et discret.

Bien être des bénéficiaires, aussi bien pour la personne âgée que pour les étudiants

- **Reconnaissance de l'action**

A gagné un prix d'une fondation, A remporté un appel à projet Prix fondation Crédit Coopératif, AG2R, Fondation SNCF, Appel à projet, mécénat : france bénévolat..